

Sería de hasta 4.5% el déficit fiscal, alertan (El Financiero 13/01/09)

Sería de hasta 4.5% el déficit fiscal, alertan (El Financiero 13/01/09) Clara Zepeda Hurtado Martes, 13 de enero de 2009

Pese a las coberturas petroleras, los ingresos serán menores: Global Insight. Podría México caer en un gran hoyo si EU no se recupera. Prevé una baja del PIB de 2.2% y menos recursos fiscales. - Subiría déficit fiscal a 4.5% del PIB México podría enfrentar un déficit fiscal de 4.5 por ciento este año, pese al aseguramiento de los ingresos por exportación de petróleo, prevé IHS Global Insight. Un gran problema del país es el petróleo, dado que la producción de los yacimientos del hidrocarburo está cayendo; además, la consultoría estima que el precio del petróleo de referencia en EU, el WTI, oscile entre los 34 dólares el barril este año. "Por ello, estamos muy pesimistas para la mezcla mexicana, ya que esperamos una cotización de 23 dólares el barril en 2009. La Secretaría de Hacienda no va a tener maniobra por más que diga que garantizó el precio del petróleo en 70 dólares", afirmó Rafael Amiel. El economista en jefe para América Latina de IHS Global Insight manifestó que por ahora México se puede financiar, pues tiene grado de inversión y es un buen sujeto de crédito. Sin embargo, depende de que Estados Unidos se recupere pronto para que México no se meta en un gran hoyo y vea tambalearse su estabilidad macroeconómica. Además, el gobierno federal no tiene ingresos extra ni por mayor exportación de petróleo en adelante ni por aumentos adicionales a los precios administrados por él. La recaudación bajaría, dado que las empresas en su mayoría registrarán menores utilidades, sino es que pérdidas. En entrevista con EL FINANCIERO, Amiel destacó que la economía estadounidense caerá 2.5 por ciento este año, eso va a arrastrar a México. "Somos de los más pesimistas, al ver que la actividad productiva de su país va a retroceder 2.2 por ciento en 2009." Los canales de transmisión son los mismos: caída en exportaciones de manufacturas, menores remesas y desplome en los precios del petróleo. Estimó que todos los sectores productivos de la economía caerán. El sector servicios podría no registrar avances, mientras el industrial se verá afectado por la manufactura y la construcción, toda vez que el sector primario puede mantenerse débil. Hay una esperanza para México, reconoció el especialista de IHS Global Insight: "Si el gobierno federal ejecuta al detalle el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, el país podría salvarse de una recesión e incluso crecería 1.0 por ciento este año." Rafael Amiel explicó que en los canales de crédito puede radicar la esperanza para México. Si el gobierno de Felipe Calderón se gasta el crédito adicional de 186 mil millones de pesos, que representa 1.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), se canalizaría a nuevos proyectos e impulsaría a la economía nacional. Cerca de 60 por ciento del paquete es para líneas de crédito, añadió Amiel, por lo que la cristalización de éste puede hacer la diferencia. Pero, aclaró, que ese no es su escenario básico, dada la experiencia que se tiene con los programas anteriores, en los que el gobierno ha sido poco transparente. Dada esa incertidumbre, México no sólo no crecerá, como prevé Hacienda, sino que decrecerá 2.2 por ciento, mientras que su déficit fiscal estaría oscilando entre 4.5 o cinco por ciento en 2009. "Estamos muy pesimistas respecto al precio del petróleo y el comportamiento de la economía estadounidense, que nos orillan a ser sombríos para México por su elevada correlación económica", aseguró Rafael Amiel.